
Р е ч ь  т о  в а р и  ща К И С Е Л Е В А
Товарищи!

Мы заслушали и обсудили 
етчеты В итебского  и Гом ель
ского обком ов партии, а та кж е  
Министерства се л ьско го  х о зя й 
ства республики о работе  по 
выполнению тр е б о в а н и й , X X V I 
съезда КПСС об  увеличении 
производства и за готов о к п р о 
дукции ж ивотноводства . Вы но
са на о б суж д е н и е  этот вопрос, 
Бюро ЦК КПБ исходило  из то 
го, что Б елоруссия ка к  район 
товарного ж ивотноводства
призвана наращ ивать п р о и з 
водство м ол о ка  и мяса, с тем  
чтобы внести д остойны й вклад 
в решение продовольственной  
проблемы, вы полнить свои обя
зательства пе р ед  страной и 
улучшить снабж ение  населения 
республики.

С другой стороны , постанов
ка данного вопроса  на плену
ме ЦК КПБ продиктована  на
шей озабоченностью  п о л о ж е 
нием дел в ж ивотноводстве  
республики в целом  и о со б е н 
но в Витебской и Гом ельской  
областях. Если а первы е три 
года минувш ей пятилетки  п р о 
изводство м олока  и мяса не
прерывно росло, то с 1979 го 
да началось е го  уни ж ени е , к о 
торое не бы ло п р е од о л е н о  и 
в последующие два года. Н а
ибольшее отставание д опущ ен о  
в Гомельской, В итебской и М о 
гилевской областях.

Как видно из отчетов тт. Ш а- 
башоеа С. М . и Хусайнова 
Ю. М., Витебский и Гом ель
ский обкомы  партии п р е д п р и 
нимают ряд  практических ш а
гов к исправлению созд авш е
гося положения. Вместе с тем  
имеющиеся в о зм о ж н о сти  р а з 
вития животноводства и та по 
мощь, которая оказы вается 
областям, использую тся далеко  
не лучшим образом .

Обкомы партии не в полной 
мере перестроили работу ка д 
ров в соответствии с требова
ниями XXVI съезда КПСС. Их 
ответственность за пор уче нн ое  
дело и дисциплина остаю тся 
еще не на д о л ж н о м  уровне . 
Вместо соверш енно ко н к р е т 
ных действий по ре ш е н и ю  те
кущих и перспективны х в о п р о 
сов развития ж ивотноводства  в 
ряде случаев допускаю тся  д е к 
ларативность, поверхностны й, 
неглубокий подход  к  делу. Не 
всегда дается принципиальная 
оценка недостаткам. Зачастую  
руководящие работники  ссы 
лаются на различного  рода 
объективные трудности, стр е 
мясь оправдать этим д о п уска е 
мые просчеты в работе.

В областях проводится не м а 
ло семинаров, совещ аний, на
учно-практических ко н ф е р е н 
ций по актуальным проб л ем ам  
сельского хозяйства. Эти во 
просы постоянно рассм атри
ваются в партийных ком итетах. 
Вырабатываются, ка к правило, 
неплохие реком ендации , п р и 
нимаются правильные р е ш е 
ния. Но беда в том , что по р ой  
они так и остаются на бум лге .
К сожалению, это н е р е д ко е  яв
ление. У нас не перевелись 
еще любители пош ум еть в о к 
руг достигнутого и нам ечаем о
го. Но они оказы ваю тся б е с п о 
мощными, когда  от слов надо 
переходить к  делу. И в Витеб
ской, и в Гомельской областях 
есть хозяйства, в ко то р ы х  ж и 
вотноводство ведется на вы со
ком уровне. Но в течение д л и 
тельного времени их опы т не 
находит ш и рокого  р аспростра 
нения.

И з докладов и выступлений 
на пленум е видно, каким и 
больш им и возм ож н остям и  для 
увеличения производства ж и 
вотноводческой  пр о дукц и и  рас
полагаю т и отчитывающ иеся 
области, и вся республика . Вид
но та кж е  и то, что эти в о зм о ж 
ности использую тся не полно
стью , что пока  ещ е не все ка д 
ры  настроены на боевую , ре
зультативную  работу.

В реш ении об суж даем ы х се
годня задач велики роль и от
ветственность М инистерства 
сельско го  хозяйства БССР. О но 
стало квалиф ицированнее за
ниматься текущ и м и  и перспек
тивны ми вопросам и развития 
сел ьскохозяйственного  п р о и з
водства, что видно и из д окл а 
да т. С енько  Ф . П. Но сделан
ное —  лишь начало серьезной 
перестрой ки  в работе м ини 
стерства. О н о  располагает все
ми во зм о ж н о стям и  активнее 
воздействовать на полож ение  
дел в сельском  хозяйстве во 
общ е и в ж ивотноводстве  —  в 
частности. В центральном  ап
парате министерства, подве
дом ственны х ем у организаци
ях и е го  органах на местах ра 
ботает почти 15 тысяч человек. 
Это, ка к правило, проф ессио 
нально грам отны е специалисты, 
и м ею щ ие  немалый практиче
ски й  опыт. Но чтобы их р а б о 
та приносила долж ны й эффект, 
ее н уж н о  ум ел о  организовать, 
предоставить ка ж д о м у  в о зм о ж 
ность действовать творчески, 
проявлять м акси м ум  инициати
вы и предприим чивости .

М н о ги е  специалисты хо 
зяйств не без оснований сету
ю т на обилие всевозм ож ны х 
заседаний и неум еньш аю щ ийся 
по то к бум аг, идущ их в двух 
направлениях —  входящ их и 
исходящ их. П одготовка  и уча
стие в заседаниях, работа с 
бум агам и поглощ аю т больш ую  
часть врем ени  специалистов и 
в хозяйствах, и в управленче
с ко м  аппарате. Н е р е д ко  соби
раю тся совещ ания, и не только  
по линии М инсельхоза, по во
просам , которы е  и так ясны, 
ко гд а  надо не говорить, а дей
ствовать.

Не всегда доводится до  ко н 
ца исполнение приняты х ре 
ш ений. Д а  и контроль еще 
слаб. Нельзя сказать, что сп е 
циалисты министерства р е дко  
бы ваю т в хозяйствах, но м но 
гие  их вы езды  носят кр а тко 
врем енны й характер, связаны 
не с ж и во й  ор гани заторской  
работой по оказанию  помощ и 
на местах, а со сб о р о м  раз
личных фактов и сведений. Все 
мы  поним аем  порочность та
ко го  стиля, осуж даем  его. Но 
этого  мало. Н уж ны  энергич
ные м еры  для е го  преодоле
ния,- Ц ентральны й Комитет КПБ 
ож идает, что т. С енько  Ф . П., 
е го  заместители, партийная 
организация  министерства, р у 
ководители  и партийные о р га 
низации м естны х сельскохо 
зяйственны х органов будут 
энергичнее  работать по  совер 
ш енствованию  ф орм  и м ето 
дов руковод ства  сельскохозяй
ственны м  производством .
Ц ентр  тяжести работы  д олж ен  
быть перенесен в хозяйства, на 
поля и ф ерм ы .

М инсельхоз не имеет пока 
научно обоснованной, твердой 
линии по  р я д у  важ нейш их во
просов животноводства. За по 
следнее врем я не раз м еня
лись ре ко м е н д а ц и и  м инистер

ства по типам корм ления кр у п 
ного  рогатого  скота и свиней, 
технологиям  заготовки и при
готовления корм ов , оптималь
ным разм ерам  ф ерм и ко м п 
лексов, системам содержания 
животны х, по вопросам  специ
ализации и концентрации. Это, 
разумеется, не способствова
ло развитию  животноводства.

Настоящ ий пленум, несом
ненно, будет содействовать 
устранению  им ею щ ихся недо
статков, улучш ению  дел в ж и 
вотноводстве. Речь заместите
ля Председателя Совета М ини
стров СССР т. Нуриева 3. Н., а 
такж е  отчеты и выступления на 
пленуме, показали необходи
мость р е зко го  повыш ения 
уровня работы всех наших кад 
ров, приведения его в полное 
соответствие с требованиями 
XX VI съезда КПСС.

Задачи, которы е мы должны  
решить в этой пятилетке в об
ласти животноводства, извест
ны. Н апомню  лишь две цифры. 
П роизводство мяса предстоит 
довести до  1 млн. 550 тыс. тонн 
в- ж ивом  весе, м олока  —  до 
6 млн. 800 тыс. тонн. Чтобы 
выйти на эти рубеж и, потребу
ется действительно напряжен
ная работа, эф ф ективное ис
пользование созданной мате
риальной базы, выделяемых 
государственны х капитальных 
вложений, техники, удобрений, 
ш и рокое  использование р е ко 
мендаций науки и передового  
опыта.

Нашей первоочередной зада
чей является обеспеченне вы
полнения плана и обязательств 
по производству и продаже го
сударству продукции животно
водства в нынешнем, 1982 го
ду. Д ля этого у  нас есть все 
возм ож ности . Чтобы реализо
вать приняты е нами социали
стические обязательства, нуж 
но увеличить по сравнению  с 
прош лы м  год ом  продаж у м о 
лока на 8,5 процента и мяса 
на 12,5 процента. По областям 
темпы прироста складывают
ся по-разном у. Тем, кто до 
пустил в прош лом  больш ее 
отставание, придется дать и 
больш ий прирост. И это 
справедливо.

В то ж е  время Госплану, м и
нистерствам и ведомствам ре с 
публики следует внимательно 
прислушаться к  высказанным 
на пленуме замечаниям, тща
тельно проработать вместе с 
руководством  областей постав
ленны е вопросы  и о результа
тах проинф орм ировать ЦК КПБ 
и Совет М инистров БССР.

Хотелось бы доложить пле
нум у Ц К КПБ, что республика 
располагает больш ими, чем в 
прош лом  году, возм ож ностям и 
для увеличения производства 
ж ивотноводческой  продукции . 
На 1 февраля в колхозах и 
совхозах имелось на 120 тыс. 
голов кр уп н о го  рогатого  ско 
та и в том  числе на 15 тыс. 
коров больше, чем на эту ж е  
дату в 1981 году. Численность 
свиней увеличилась на 90 
тыс. голов. На 8 процентов 
возросло  поголовье птицы и 
составило 20,7 млн. голов.

Этот рост, конечно, нас не 
м ож е т удовлетворить. Но на
личная численность скота и 
птицы позволяет обеспечить 
вы полнение планов и обяза
тельств текущ его  года и иметь 
необходим ое вы ходное по го 
ловье на 1.1.1983 года.

Во многом это будет зави
сеть от организованного завер
шения зимовки скота. В целом 
она проходит несколько  луч
ше, чем в прош лом  году. На 
1 февраля т. г. республика име
ла в расчете на условную  гол о 
ву на 10 процентов корм ов 
больше, чем на 1 февраля
1981 года. Но это в среднем. 
Во м ногих хозяйствах Гомель
ской, Витебской, М огилевской 
областей корм ов меньше, чем 
в прош лом  году. За стойловый 
период (октябрь 1981— январь
1982 г.) удой от коровы  в ко л 
хозах и совхозах республики 
возрос по сравнению с соот
ветствующ им периодом  прош 
лой зим овки на 16 килограм 
мов, привесы крупно го  рогато 
го  скота— на 33 грамма, Сви
ней— на 9. Это, конечно, рост, 
но он пока ниже наших воз
м ож ностей и обязательств. 
Квартальный план продажи 
скота и птицы всеми категория
ми хозяйств по состоянию  на 
16 февраля выполнен на 47 
процентов и м олока— на 41. Го
мельская и Витебская области 
закупили скота и птицы не
сколько  больше, чем в про
ш лом году. Закупки  молока в 
республике возросли на 9 про 
центов, самый вы сокий при 
рост—  на 15 процентов —  д о 
стигнут Гомельской областью. 
Выполняются планы продажи 
государству яиц.

О наших больших резервах 
свидетельствуют показатели пе
редовиков животноводства. 
Так, за четыре месяца стойло
вого  периода оператор маш ин
ного доения Нина Прокопьевна 
О всенкова из колхоза «Путь к 
ком м унизм у»  Гомельского рай
она надоила по 2.112 к г  м оло
ка от коровы , или больше, чем 
за тот ж е  период прош лой зи
м овки на 606 кг, Валентина 
Викторовна Пугач из совхоза 
«Ельский» —  соответственно 
1.840 и 651 кг, Константин Ни
колаевич Черепочевич из сов
хоза «Ситце» Д о кш и ц ко го  рай
она —  1.268 и 196 кг, Ирина 
Альф онсовна Букато из колхо
за им. Суворова П оставского 
района —  1.376 и 176 кг.

А  вот некоторы е примеры  
по откорм у скота. Лю бовь А р 
темовна Старикова из совхоза 
«Демехи» Речицкого района на 
откорм е  кр уп н о го  рогатого 
скота получила 1.100 граммов 
среднесуточного привеса. Ев
докия  Иосифовна Лещева из 
совхоза «Брилево» Гомельско
го района добилась среднесу
точного привеса на доращ ива
нии крупно го  рогатого скота 
940 граммов, или на 68 грам 
мов больше, чем за такой же 
период прош лого  года, опера
тор племзавода «Березки» Го
м ельского  района М ария Тихо
новна .Чистова —  соответствен
но 940 и 302 грамма, А л е к 
сандр М ихайлович З ы зник из 
совхоза «Карповка» Л оевского  
района —  935 и 224 грамма, 
Нина Л еоновна Ш аповалова из 
совхоза «Рассвет» Толочинско- 
го  района— 947 и 77 граммов.

Такие ж е  прим еры  м ож но  
назвать и по другим  областям.

Социалистическими обяза
тельствами предусмотрены  
привесы крупно го  рогатого 
скота на откорм е  650 граммов 
и свиней —  400. Ф актически в 
январе привесы крупно го  ро 
гатого скота на откорм е  со
ставили в среднем  по респуб
лике  458 граммов, свиней — 
321, в том числе в Витебской

Т. я.
области —  соответственно 319 
и 249, в Гомельской —  409 и 
344 грамма.

Н изкие привесы приводят к 
растягиванию сроков откорм а 
животны х. Д аж е  при сложив
шихся невы соких весовых кон 
дициях продаваемого государ
ству скота (339 кг) они состав
ляют в среднем  по республи
ке 27 месяцев. Чтобы обеспе
чить сдаточный вес крупно го  
рогатого скота в 360 килограм 
мов —  именно таково наше 
обязательство —  при сегод
няшних привесах потребуется 
30 месяцев. А  ведь в совхозе 
«Кормянский» К орм янского  
района при сдаточном весе 
крупно го  рогатого  скота 407 
килограм м ов ср о к выращива
ния и откорм а составляет 17 
месяцев, в совхозе «Красно- 
бережский» Ж лобинского  рай
она при весе 385 килограм 
мов —  16,5 месяца. Себестои
мость центнера привеса в сов
хозе «Кормянский» —  154 руб 
ля, в совхозе «Краснобереж - 
ский» —  175 рублей. Эталоном 
ж е  для всех хозяйств являет
ся совхоз-ком бинат «Мир», где 
при среднем  сдаточном весе 
470 килограмм ов на выращ и
вание и откорм  затрачивается 
всего лишь 13,5 месяца. Себе
стоимость центнера говядины 
составляет 104 рубля.

О резервах, которы е мы 
еще не используем, говорит и 
сравнение с Литвой. На одну 
корову  наши соседи получают 
367 килограмм ов говядины в 
год, а мы —  лишь 290, на 
ка ж д ую  голову свиней— соот
ветственно 86 и 73 килограм 
ма свинины.

Все мы помним, что отличи
тельная особенность аграрной 
политики 80-х годов —  в пере
несении центра тяжести на 
рост отдачи от вложенных 
средств, на повыш ение про
дуктивности животноводства и 
урожайности полей. Именно с 
этих позиций следует исходить 
в нашей повседневной работе. 
Пора уж е  в обком ах партии 
детально рассмотреть, почему 
некоторы е районы, колхозы  и 
совхозы  на протяжении дли
тельного времени допускаю т 
снижение продуктивности ско 
та. Следует внимательно ра
зобраться и с такими района
ми, как Дубровенский, Костю - 
ковичский, Кричевский, в хо
зяйствах которы х надаивают в 
сутки по 1,5— 2 килограмм а 
м олока от коровы , Брас
лавский, Лепельский, Ш ар- 
ковщ инский и Слонимский, 
где допущ ено ум еньш е
ние производства и загото
вок молока. Требую т также 
особого  рассмотрения те хо
зяйства и районы, в которы х 
снизились привесы крупного  
рогатого  скота и свиней.

Во м ногих случаях это пря
мое следствие бесхозяйствен
ности и безответственности ру
ководителей. Всем известно, 
ка к важно рационально распо
рядиться имею щ имися корм а 
ми. М еж д у  тем мы сталкиваем
ся с фактами, прям о скаж ем , 
из ряда вон выходящ ими.

В колхозе  «За Родину» Глу- 
б о кско го  района, например, 
корм а и без того скудного  
рациона животны м скармлива
ются без предварительной 
подготовки . В результате удой 
от коровы  здесь составил в ян
варе только 3 килограмм а м о 
лока в сутки, что на 0,5 кило
грамма меньше, чем а прош 
лом году. Такие факты есть не

только в Витебской области. 
Аналогичное положение в 
колхозе  «Заря» Ветковского, 
совхозе «Д убовицкий» Буда- 
Кош елевского  районов, да и 
во м ногих других хозяйствах 
республики.

М о ж н о  привести примеры , 
ко гда  и при наличии доста
точного  количества корм ов  
продуктивность скота на рас
тет. Так, в колхозе  им. М ичу
рина Зельвенского района 
обеспеченность животны х ко р 
мами составляла к началу зи
м овки 95 процентов. Сейчас 
дойное стадо получает по 9—  
10 корм овы х единиц, а надой 
на корову  лишь ненамного 
превыш ает 4 килограмм а, то 
есть остался на уровне прош 
лого года.

О бком ы  и райком ы  партии, 
первичные партийные органи
зации долж ны  разобраться с 
подобны м и фактами, дать им 
принципиальную  оценку, сде
лать необходимы е выводы.

Партийные комитеты, совет
ские и хозяйственные органы 
обязаны более ум ело и опера
тивно распоряжаться той 
обильной инф ормацией, кото 
рой они располагают. М еж д у  
тем зачастую получается так, 
что непорядки и срывы в от
дельных хозяйствах и районах 
длительное время никем  как 
будто и не замечаются. Об 
этом говорят приведенны е вы
ше примеры , да и м ногие д ру 
гие факты.

Судите сами. Брагинский 
район (секретарь РК КПБ 
т. Глушаков Т. И.) и О рш ан
ский (секретарь РК КПБ т. Ка- 
галенок В. И.) располагают 
больш ими эконом ическим и 
возм ожностями. Но вот уж е  
четыре года и тот, и другой  
сокращ аю т удои от коровы . 
Уменьшается такж е валовое 
производство м олока  и мяса. 
Спрашивается, сколько  же 
времени нуж но, чтобы это за
метили обком ы  партии, да и у 
нас, в Ц К КПБ.

Нынешняя пятилетка, как 
подчеркнул товарищ Л. И. 
Брежнев, в значительной мере 
должна стать пятилеткой кор 
мов. Речь идет о том, чтобы 
ускоренны м и темпами нара
щивать производство, обес
печивать наилучш ую сбалан
сированность корм ов  по всем 
питательным элементам, м ак
симально эф ф ективно их ис
пользовать.

Недостатков и упущ ений 
здесь у  нас немало, и о них мы 
не раз уж е  вели разговор. 
Н изкой остается урожайность 
и зерновых, и корм овы х куль
тур, лугов и пастбищ. Не соб
людается технология заготов
ки и хранения корм ов , упуска
ются лучш ие сроки  уборки . 
Только в результате этого, по 
данным ученых, теряется при
м ерно  треть выращ енных ко р 
мов. Ни в одном  году десятой 
пятилетки республика не вы
ходила на плановые объемы 
заготовок грубы х и сочных 
корм ов.

Это одна из главных причин 
того, что генетический потен
циал продуктивности крупного  
рогатого  скота используется у 
нас, по расчетам специалис
тов, прим ерно лишь на 60 
процентов, а в Витебской и 
Гомельской областях и того 
меньше.

М ы сегодня долж ны  при
знать, что большие возм ож н о 
сти для увеличения производ
ства корм ов и повыш ения их

качества, которы м и распола
гают колхозы  и совхозы , реа
лизую тся далеко не полно
стью. Прош лый год, при всех 
его  погодны х коллизиях, поз
волял в достатке обеспечить 
скот грубы м и и сочными ко р 
мами хорош его  качества. Рас
полагали такими возм ож ностя 
ми Браславский, Глубокский, 
Уш ачский, Гекцевичский, М ало- 
ритский и д ругие  районы. 
Центральный Комитет КПБ, Со
вет М инистров БССР специ
ально обращ ались к  р уко во д 
ству названных районов, напо
минали им о недопустимости 
наруш ений технологии, затяги
вания сроков уб о р ки  и заго
товки корм ов . Но, к  сож але
нию, эти напоминания не во
зымели необходим ого  дейст
вия. Нынешний год покажет, 
извлекли ли руководители 
этих, да и других  районов 
долж ны е уроки.

В республике  разработана 
ком плексная програм м а разви
тия корм опроизводства. Она 
вошла составной частью в пя
тилетку и есть во .всех колхо
зах и совхозах. П ервоочеред
ная задача сейчас —  обеспе
чить ее выполнение.

Нашей важнейшей обязан
ностью было и остается увели
чение производства зерна —  
и продовольственного, и фу
ражного. В десятой пятилетке 
мы не смогли добиться устой
чиво вы соких урож аев зерно 
вых. В прош лом  году хозяйст
ва республики недобрали к 
обязательствам 2 млн. тонн 
зерна. Имея дополнительно та
кое  количество фуража, даже 
при ф актических расходах ко р 
мов, значительно превы ш аю 
щих зоотехнические нормы, 
м ож н о  было бы получить 
180 тыс. тонн мяса или более 
1,5 млн. тонн м олока.

В борьбе за вы сокий у р о 
жай зерна необходим о полнее 
использовать достижения нау
ки и передовой практики . На
до обеспечить строгое  соблю 
дение технологии на всех эта
пах возделывания и уборки  
зерновы х культур. Следует 
ещ е раз внимательно рассмот
реть структуру зернового  кли
на, его сортовой состав и оп
ределить их оптимальный ва
риант, сократить потери при 
уборке , транспортировке  и 
хранении зерна, вести дело к 
ум еньш ению  использования 
его на ф уражны е цели за счет 
повыш ения удельного веса 
сочных и грубы х корм ов , улуч
шения их качества, о чем 
очень правильно говорил т. 
Нуриев 3. Н.

О дной из центральных про 
блем в корм опроизводстве  яв-

Вчера в ЦК Компартии Бело
руссии состоялась встреча кан
дидата в члены П олитбю ро 
ЦК КПСС, первого  секретаря 
ЦК КП Белоруссии товарищ а 
Т. Я. Киселева и члена ЦК 
КПСС, заместителя П редседа
теля Совета М инистров СССР 
товарищ а 3. Н. Нуриева с р у 
ководителями министерств и 
ведомств а гропром ы ш ленного  
ком плекса, ряда районов, ко л 
хозов и госхозов республики.

Рассматривались вопросы  со-

ляется обеспечение сбаланси
рованности ко р м ов  по белку. 
Имеется в виду расш ирение 
посевных площ адей, повыш е
ние урож аев бобовы х культур: 
гороха, люпина, вики, пелю ш - 
ки и других.

Особо хотелось бы сказать о 
многолетних травах. П од них 
отводится 1 250 тыс. гектаров, 
или почти пятая часть пашни. А  
результат получаем неболь
шой —  лишь 31 центнер 
сена с гектара. Здесь 
нельзя допускать край 
ностей. Н екоторы е хозяйства в 
свое время ликвидировали 
клевер и переш ли на л ю ц ер 
ну. Теперь ж е  пытаются посту
пить наоборот. Ж изнь под
твердила, что и в наших усло
виях лю церна м ож е т давать 
вы сокие урожаи , если овла
деть технологией ее вы ращ и
вания.

Как показал опыт последних 
лет, мы должны лучше зани
маться кукурузой —  культурой 
больш их потенциальных воз
м ож ностей . Следует смелее и 
ш ире применять индустриаль
ную  технологию  ее возделы 
вания и получать больш е не 
только зеленой массы, но и 
початков м олочно-восковой  и 
полной спелости.

О кормовых корнеплодах.
Полагаю, что об их достоинст
вах все работники сельского  
хозяйства хорош о осведом ле
ны. Но как ж е  мы занимаемся 
возделыванием этих культур? 
Площади, отводимые под них, 
невелики, а урож ай  низкий. В 
прош лом  году, например, он 
составил в М огилевской обла
сти 164 центнера, Гомельской—  
196, Витебской —  241 центнер 
с гектара.

М еж д у  тем  у нас есть нема
ло прим еров того, ка к нуж но  
заниматься корнеплодам и. В 
колхозе  «О снежицкий» Пин
ско го  района ш и роко  культи
вирую т полусахарную  свеклу. 
Урожайность ее достигает 
700— 1 000 центнеров с гекта
ра. Хорош ий урож ай ко р м о 
вых корнеплодов получаю т 
колхозы  «Звезда» Н овогруд- 
ского, «Россия» Д ятловского , 
«Бердовка» Л ид ско го  рай
онов и м ногие д ругие  хозяй
ства.

Надлежит полнее использо
вать такой немаловажны й ре
зерв увеличения корм ов , ка к 
промежуточные и пожнивные 
посевы редьки масличной, 
рапса, зернобобовы х смесей.

О дним  из важнейш их источ
ников укрепления корм овой

вершенствования управления 
сельскохозяйственны м произ
водством, повыш ения эф ф ек
тивности земледелия и ж ивот
новодства, увеличения произ
водства и заготовок продуктов 
сельского  хозяйства.

В беседе приняли участие 
товарищ и А. Н. Аксенов, В. И. 
Бровиков, В. А . Гвоздев, Н. И. 
Дементей, заместитель П ред
седателя Совета М инистров 
БССР Г. Г. Коваленко.

(БЕЛТА).

(Окончание на 2-й стр.|.
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